
7月 13日上午 10时至 11时袁区供电公司相关负责人
将走进 叶政风热线曳 与市民沟通交流袁 市民可拨打
82711234尧82721234或发送留言到金坛第一时间微信公众
号 tdysj参与节目遥

政 风 热 线 预 告 ：

本报讯 改善农村人居环
境是实施乡村振兴战略的一场
硬仗遥 随着农村经济社会的发
展袁农村环境问题愈发成为各方
普遍关注的焦点袁在市场和政策
的双重指引下袁农村生活污水已
成为新一轮污水治理领域的主
角之一遥 从去年开始袁我区积极
开展农村生活污水治理工作袁目
前已初具成效遥

农村生活污水治理袁既需要
技术创新支持袁又需要大量资金
投入袁 是农村污染治理的难点遥
去年袁我区开工建设生活污水处
理设施的规划发展村数量达到
64个袁西城街道方边村打造了我
区农村污水处理设施建设标准
模式袁 污水经过处理后变成清澈
的水流袁不仅污水处理达标袁而且
形成了方边村特色景观亮点遥 区
住建委城市建设科副科长卢科军
介绍了生活污水处理的流程袁野农
村生活污水从每户收集到化粪
池袁经过沉淀袁溢流到污水收集管
网袁 在管网中通过重力流自然流
入污水处理设施袁 经过处理的水
再进入人工湿地进一步净化袁达
到一级 B或一级 A标准袁最后排
放到就近的池塘或河道袁 完全不
对水环境产生影响遥 冶
经过 2017年的整治袁我区被

撤并老集镇的生活污水收集率有
了很大的提高遥据了解袁河头老集
镇的雨污分流改造工程已完成袁
水北尧汤庄尧岸头等老集镇今年将
实施雨污分流改造工程袁西岗尧建

昌的污水处理设施建设目前进度
过半袁 其他老集镇的建设及整改
工作都在进行之中遥

今年袁我区将加大农村生活
污水治理力度袁 实施 82个规划
发展村的农村生活污水处理设
施建设遥为实现农村生活污水处
理设施一次建成尧 长久使用袁持
续发挥作用袁切实改善农村生活
环境袁农村污水处理设施由各镇
渊街道冤 负责管网建设及设施土
建袁江东环科负责设施设备的采
购及安装袁目前方案设计已经完
成袁7月底将全面进场实施袁确保

12月底完成目标任务袁建成后全
区规划发展村基本达到全覆盖遥
区住建委城市建设科副科长卢
科军院野今年我们将根据各镇渊街
道冤实际情况袁对方案设计尧招投
标尧进场实施尧设施安装调试尧竣
工等各个环节明确时间节点袁各
项工作都围绕排定的时间节点
来进行遥并且严格督促施工单位
按照标准进行施工袁 加强检查尧
监督袁规避影响工程质量的各种
不利因素袁同时抓好运维袁确保
已建设施长期正常运行遥 冶

余月霞

我区加快推进农村生活污水治理———

今年实现规划发展村全覆盖
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本报讯 近日袁 记者从江
苏一号农场科技股份有限公
司了解到袁该公司将引进以色
列水肥一体化植物工厂项目袁
并就引进以色列水肥一体化
植物工厂建设方案与以方进
行了初步磋商遥

以色列水肥一体化植物工
厂项目技术是以色列农业闻
名世界的三大关键技术之一袁
将灌溉与施肥融为一体袁借助
压力灌溉系统袁将可溶性固体
肥料或液体肥料配兑而成的
肥液与灌溉水一起袁 均匀尧准
确地输送到作物根部袁相比一

般的水肥施用方法袁水的利用
率提高 40%耀60%袁肥料利用率
提高 30%耀50%袁 品质更佳袁同
时省工省时袁 利于规模种植遥
据了解袁 该项目规划面积 150
亩袁总投资 500万美元袁以方提
供技术和人员支持袁中方提供
资金支持及具体实施遥

中以合作历史悠久袁 发展
迅速袁2015年中以政府在常州
成立首个创新合作示范园区
野中以常州创新园冶袁该项目建
成后袁将成为我市首个中以合
作农业项目遥

盛士琦 金侨

常州首个中以合作农业项目将落户金坛

本报讯 近日袁 常州市公
积金中心出台新政改进住房
公积金缴存机制袁降低企业成
本遥 据悉袁金坛和常州于 7月
16日起同步执行新政遥

此次调整全面扩大了住房
公积金缴存比例浮动区间遥 目
前袁 全市比例在 10%耀12%之
间遥 这次调整一方面是在最低
不低于条例规定 5%的下限基
础上袁由企业根据自身实际情
况按照 5%耀12%区间自主确
定袁另一方面袁该类企业须为
全体职工建缴遥

此次调整提高了困难企业
申请降低缴存比例或缓缴的

审批效率遥 降低缴存比例或缓
缴的对象为因经营生产困难且
上一年度已经出现亏损的已全
员缴存企业袁但申请必须要经
企业职工代表大会或工会讨论
通过遥 缴存的比例为在最低缴
存比例的基础上可申请再降低
缴存比例或申请缓缴袁经济好
转后再按照正常缴存比例区间
缴存袁申请缓缴的需要补缴缓
缴年度的住房公积金遥 调整降
低缴存比例或缓缴的审批职能
也由原来的住房公积金管委会
审批调整为管委会授权中心审
批遥 同时明确袁审批时限为 10
个工作日遥 徐欢

常州市公积金中心改进缴存机制———

困难企业可申请降低缴存比例或缓缴

本报讯 今年袁区政协委员
王卫平等提出了 野新交规背景
下袁在斑马线前车辆与行人应双
向规范的建议冶遥自去年起袁公安
系统就多次开展宣传工作袁引导
群众正确通过人行横道遥 目前袁
从电子监控抓拍情况看袁不礼让
行人的行为数量明显下降袁市民
的交通守法意识明显增强袁礼让
行人逐渐成为一种自觉遥

野车让人冶获过往市民点赞
野以前过斑马线袁车子很少

让人遥 现在好多了袁就算不停下
来等袁也会放慢速度开过去遥 冶住
在金河花园的张老先生说袁他拄
拐杖通过小区门口没有信号灯
指示的斑马线路段时袁已经不像
以前那样提心吊胆了遥

东门大街人社局门口的斑
马线袁因为距离路口较近袁没有
设置信号灯指示行人和车辆错
时通行遥 野以前过马路都要耶抢爷
跑袁没有车肯让的遥 冶住在仓房小
区的张阿姨说袁今年袁她明显感
到主动礼让行人的车辆多了袁行

人过马路的安全感也提高了遥记
者在我区多个路口发现袁车辆礼
让行人已越来越普遍遥机动车按
规定礼让斑马线的氛围已日渐
浓郁袁守法礼让渐渐成为一种自
觉遥

打造野礼让冶文明风景线
礼让行人不仅让市民暖心袁

也让机动车驾驶员很有成就感遥
野以前在路上开车袁 总想争分夺
秒袁多抢一单袁刚开始礼让斑马
线袁真的很不习惯袁只是在有电
子警察的路口礼让袁没有的也就
不让了遥 冶出租车司机李师傅说院
野如今习惯了礼让斑马线袁 感觉
自己的心态也发生了改变袁尤其
是礼让斑马线的时候袁看到行人
向你致谢袁 心里会觉得很高兴袁
心境也变得很平和遥 冶
记者在走访中也发现袁 人车

互让的野尴尬冶场面不时上演遥 一
些市民习惯性地在过马路时让车
辆先行遥市民杨先生腿脚不方便袁
有时在斑马线上会示意车辆先
过院野我走不快袁 万一车辆忽然加

速反而危险袁索性让车先过遥 冶在
一些专业人士看来袁 虽然法律对
机动车礼让行人做出规定袁 而对
行人并无强制规定袁 但行人也应
考虑车辆通行情况遥

此前袁记者乘坐出租车时曾
遇到袁一名年轻女子站在斑马线
处打手机袁 连续三辆车减速让
行袁可这名女子并没有过马路的
意思遥 尽管场景很野尴尬冶袁但在
一线交警看来袁这起码说明交通
参与者多了份互相理解袁更能保
障交通安全遥 如果遇到这种情
况袁 驾驶员可以在车里做个手
势袁示意行人先走袁这个问题就
解决了遥

区公安系统将进一步加大
宣传引导力度袁打造野车让人袁人
快走冶的文明新风尚遥 左玲

金坛城市新风尚———

礼让行人成共识 文明风景暖人心

本报讯 截至 7 月 10 日袁 江苏五香居食
品有限公司在全国开办的加盟店达到 450 家袁
销售额达到 1亿多元袁 占到去年全年销售额的
80%以上遥 该公司董事长孙洪留在接受记者电
话采访时透露袁 除沿海几个省份需要拓展业务
外袁 北京尧 上海尧 广州等 21个省份都建有加
盟店袁 发展势头强劲袁 全年有望完成 4亿元的
销售额遥

为打造百年老店袁 该公司投资 1亿多元新
上了一条 10 万吨级的净化车间袁 专门生产
野你好鸭冶 系列产品袁 包括酱牛肉尧 鸭脖等系
列遥 为确保农产品质量安全袁 该公司还在内蒙
古的呼伦贝尔承包了大型牧场并建立了牛尧
羊尧 鹅生产基地袁 同时投资 1000 多万元袁 与
江南大学合作袁 筹备第三方检测机构袁 形成进
苗尧 养殖尧 宰杀尧 加工尧 包装尧 运输等全方面
的质量安全监督体系袁 从源头管控原材料的准
入关遥 该公司除了江苏境内的送货动用自家的
7台冷藏车外袁 其它省份加盟店的供货均委托
快递尧 冷链运输等办理袁 新疆尧 云贵等偏远省
份则全部采取空运袁 最长时间不超过 6个小时
即可送达遥

潘明志 汤汉华
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西城街道方边村污水处理设施 卢科军/摄


